
１ 

議会改革・議会のあり方特別委員会 
 

 前回の統一地方選挙の時には、町議会議員の立候補者が定数ちょうどと

なり無投票と言う結果になりました。それを受けて、議会のあり方特別委

員会が設置されました。議会の中で変えていかなくてはならないもの、ま

た、再確認するものなどもありますが、議員定数と議員報酬についての検

討も行われています。 

さて、まだまだ定数については検討途中です。 

 

中には、定数はそのままの１４名という声もありますが、私は、定数は減

らすべきだと思います。中には、人数が減ってしまうと正常な議論ができ

ない状況になるために、減らすべきではないと言う意見もありますが、議

論が交わされないと言う問題は人数だけの問題とは思えません。 

現状の斜里町の規模を考えても、１２名か１３名にしていくべきだと思い

ます。 

議会議員選挙が無投票だったことを、議会の責任と言う方もいらっしゃい

ますが、はたしてそうなのでしょうか？ 

確かに議会が何をやっているのかわからない、とおっしゃる方が今もいら

っしゃいますが、ここ数年で情報公開は進んできました。 

 

来年には定数や報酬についても一定の議論結果が出ると思います。 

みなさんは、斜里町議会の議員定数、どう思いますか？ 
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みなさん こんにちは 

めっきり秋らしくなりました。実りの秋ですが、農産物、海産物の状況が気に 

なります。昨年のように立て続けに台風の襲来はなく、暴風雨もない状態で 

９月議会が終わりました。このまま、何事もなく・・と思っていた矢先に、 

思いがけず本州を縦断した台風が１８日の三連休最終日にやって来ました。 

思った以上に大きな勢力でしたが、被害はどうだったのでしょう。 

７月下旬はとっても暑い日が続きグッタリ。８月になると、なんだか涼しく 

お日様も出ない日々。これから秋の後半はどうなっていくのでしょう。 

 

議会で協議されたこと、決まったこと、動き、課題などについて、私の意見も 

交えておしらせします。           

どうぞ、読んでください。 

こういう人が立候

補してるんだねぇ 
こんなこと考えて

るんだねぇ 

以前一般質問した

選挙公報について

も議会改革の中で

検討されています。 

できるといいので

すが・・ 

 クジャクチョウ 

 

最近はこの蝶が多

いですね。本州では

珍しい北海道の蝶

です。私たちは普通

に見られますが、こ

の季節の個体はこ

の姿のまま冬を越

します。（苦手な人

ごめんなさいね。桜

井は蝶が大好きな

のです。） 



 

２ 

９月議会では「補正予算」（３月で決まった事業予算への追加や変更など）がいくつかありました。 

そんな中で気になったこと、確認したこと､などです。 

平成２９年９月の議会 いろいろ  

＊ 旧以久科小学校と旧峰浜小学校のこれからの利用について 
売却をするために「不動産鑑定評価」を受けて、おおよその 

価値を見きわめることになりました。 

目安とするための評価額を得るためです。 

町にとっても､地域にとっても、そして買い手にとっても良い 

形で利用されることを期待したいですね。 

現在の管理体制などについて質問しました。 

 

 

                 ヒグマ管理対策 

                 知床ではヒグマが居るのが当たり前の環境です。 

                 でも、そのヒグマとの遭遇、あるいはヒグマの写真を撮りたい 

                 方々への対応に現場は苦労しています。 

                 事故があっては大変です。 

                 ヒグマ対応の現場の状況と、エゾシカの市街地での駆除の今後に 

                 ついて質問しました。 

                 それから、道路標識の設置も含めて、国道、道々の管理者との連 

                 携も必要だと思います。 

 

 

＊ 来運の水・・北海道に流れる名水を守るプロジェクトから寄付金がありました。 
今後の保全や、利用の促進のために「来運のポストカード」を作ることになったそうです。 

大きな観光パンフではなく情報発信をポストカードで作ることはとても良い展開が期待できると思い

ます。今後の利用などについて質問しました。 

来運は、寄り道スポットとしてもステキな場所です。清里町の「神の子池」が国立公園に含まれました。

「天に続く道」も寄り道スポットです。 

こうしたつながりが展開できる場所、他にもたくさんあると思います。広がると良いですね。 

 

 

＊ 観光施設の修理､維持管理がおこなわれます。 
町の観光資源はいろいろあります。一般質問でもこの点に 

ついて質問しましたが、知床にはもう一つ、温泉という大 

切な観光資源もあります。行政が管理するものではありま 

せんが、今後の温泉活用や温熱資源としての基礎調査など 

を積極的に実施することも必要だと思います。こうした、 

取り組みを行っているウトロ温泉の管理組合との今後の連 

携も必要ではないかと言う質問をしました。 

      斜里町議会でも議会のフェイス 
      ブックを始めました 

      ・・・・。 

      ひとつの情報収集手段として 

      ぜひつながってみて下さいね。

「議会はなにやってんのか分からない！」と言

う方もぜひ！情報ツールはたくさんあります。 

 

 

みなさん、ぜひ議

会の情報も見て

くださいね。けっ

こう、忙しく動い

て居ます~ 

  キベリタテハ 

 

今年はこの蝶がとてもたく

さん飛んでいました。何年

かごとに数が多いなぁと思

うときがあります。とって

もキレイな蝶なのですよ。

食草はシラカバの仲間。 



  

３ 

◉ご当地ナンバーについての動き 
 
先日新聞にも（何度も）出ていましたが、ご当地ナ

ンバーの協議が進んでいます。 
知床半島を取り巻く幾つかの自治体がまとまってご

当地ナンバーを採用しようというものです。賛否や

いろいろな考え方はあるでしょうが、私は以前の合

併問題の時に生じた地名、自体名に知床を名乗るよ

うな問題とは違って、あまりどこの地域が知床ナン

バーを掲げても、いいのではないかと思っています。

つまり、知床のステッカーを掲げて走っているよう

なものですから、どこか遠くにその車が出かけてく

れた時には知床のＰＲになるのかな、と思っていま

す。この取り組みは順調に行けば平成３２年には交

付できそうです。 
さて、みなさんは知床ナンバーに替えますか？ 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
◉知床自然センター大型映像更新 
９月議会では、自然センターの大型映像館の椅子な

どが入れ替える契約がありました。工事は冬期間に

なります。これまで座りにくくツルツル滑る椅子で

した。そして、現在の３００席と言う数も半分に減

り、車椅子などの対応もできるようになります。 
さて、次は映像本体の更新です。計画では新しい映

像の撮影を行うことと、内容もいくつかのコンテン

ツが盛り込まれるそうです。しかもこれまで使って

いた映像を使うことも検討中です。 
地元のみなさんは何回もみてきた映像ですが、迫力

もあり、貴重な今はない知床の変遷も映像化されて

いるので、良い形で利用が継続されると思います。 
平成３２年には新しい映像が観られるようです。 
 
 

 

◉役場庁舎の耐震工事など 
 
役場庁舎は、耐震診断の結果、耐震構造にしなけれ

ばならないという状況です。 
 
・耐震構造にして窓、外壁などを改修する計画案 
・耐震工事と大規模改修を実施する案 
・ 別の場所に、新築する案 
など、それぞれの項目で、詳しい試算や、工程、課

題が示されました。 
町は、今後の財政状況を試算した結果、耐震工事と

窓枠、外壁の補修で進めていきたいという考えを、

費用の比較、今後の財政運営計画などの資料を提示

して説明しました。 
前回の議会レポートでも書きましたが、私はそれで

も良いのかと思っています。 
でも、やはり前回も書きましたが、日々の業務の中

で公の施設の維持管理はしっかり丁寧にやっていく

ことを期待したいです。 
 
 

 

 

 

 

◉ウナベツ休養村の今後について 
温泉利用者、宿泊、建物の老朽化、周辺の動向など

多面から調査をしてきた結果が報告されました。そ

の、報告を受けて、町は結論を出しました。それは、

現状維持でやりながら、平成３０年からは売却を検

討していく。 
売却ができなかったら、除却解体を行うと言うもの

です。 
どうしても、今回の経過の中には新しい施設として

再生する場合、この地域を今後どのような位置づけ

にするのか？と言う町の方向性が無いために、投資

してまで施設維持は考えられない、と言う状況にな

り「売れなかったら撤去」の結論だと思います。 
とても、残念ですねぇ。 
なんとか、ならないものでしょうか。 
 

全員協議会・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
まだ、事業として動き出してはいないけれど、今後の斜里町の事業として取り組まなければならない

ものなどは、本議会終了後に全員協議会と言う形で協議や報告が行われる場があります。 
その中から・・・いくつか・・・気になったものを・・・書きま~す 
 

今さらですが、町がやらな

ければならない仕事って、

とてもたくさんあると思

います。それを、支えてい

るのが町の産業ですね。 

知床ナンバーがいろいろ

な所で走ると､良い宣伝に

なりますね。 



l 
 
      今回  9月の一般質問 （議会だよりにも掲載されています） 
         
● 観光施設の管理ができていないと思います。 
この夏のシーズンにいくつかの観光施設が、草ボウボウだったり、破損していたり、

古びて使えない老朽施設がそのままなど、スケジュール管理ができているのか？と言

う状況でした。町の観光施設に対する管理の考え方に疑問を持ちました。観光振興計

画との整合性などから質問しました。 
町長からは、今後は不手際のないように留意し､改善していきますとのこと。 
 
● 地方創生総合戦略の実施・中間時期ですが検証されていますか？ 
作っただけではなく時勢や状況に合わせて再検討が必要だと思います。特に、斜里町

が取り組んでいる事業は､継続されていかなければ成果の出ない事業だと思います。 
 
● 「木育」を今後の施設整備に活用しては？ 
知床らしい､斜里らしい「木育」という考え方を、単に木のオモチャとか施設に木を使うという

だけではなく、持続可能な社会環境の中で､子どもたちに自然の大切さを身につけていく､感性

を育むという視点ら町長の考えを聞きました。 
さらに、現在、町内で活動している「木育」のつながりを持った人が多く居ることを踏まえて、

「木育」を理念に各地で展開されている「おもちゃ美術館」などの取り組みを 
今後の事業展開などで参考にしていくべきでは？と質問しました。 
町長からは、今後、念頭におきながら取り組みたいとのこと。 

■ ホームページみてください。 http://akemichan.net /        桜井あけみ 議会レポート 
■ ブログ 「ふつう」の生活から http://akemiburogu.sblo.jp/    コメントを待っています。         
「桜井あけみ後援会」099-4351 斜里町ウトロ香川１０４            メールは koe@akemichan.net へ 

 ツイッターとフェイスブックで情報発信しています。ブログも含めていただ
いたコメントにはお返事を差し上げています。そのためには、ぜひ返信がで
きるアドレス、お名前、連絡先をお願いします。● 

４ 

＊９月になると・・今年もそろそろ・・一年が早い！！！ 
 
昨年の８月は降水量が８００ｍｍ。平年では１２０ｍｍ前後

ですが、今年は！３１ｍｍだったそうです。（少なぃ・・） 
 
そろそろ知床の山も紅葉が始まりだしたようです。 
７月始めに雌阿寒岳に登りました。少し膝に不安がありまし

たが楽しく降りてこられました。 
夏に帰省した娘家族と、息子も加わり、この夏は家族みんな

が揃って（何年ぶりでしょう！）賑やかな夏を過ごしました。 
 
９月１６日、１７日は「しれとこ１００平方メートル運動・

４０周年記念事業」で２日間続けて散策やら植樹で屋外にい

ました。２０年前に新しい運動がスタートする時に､審議会

の席で､運動参加の証としてネームプレートの掲示を続けた

ほうが良いのではないかと何度か言ったことがありました。 
 
新しい運動参加者の方々も、きっと現在の１００平方メート

ルハウスにあるように名前を掲示して欲しいと思っている

と､関西支部長さんがおっしゃっていました。 
強く同感です！ 
 
 

 

 

文中の誤字脱字について
は、お許しください。 
校正が苦手です。あらかじ
め、ごめんなさい・・・ 
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新たな４１年目の運動に向けて、もっ

とワクワクする､知床とつながるよう

なシステムができないだろうか？ 

新しい世代を交えて、もっと多くの人

が参加してくれるよう工夫が必要だと

思いました。 

 

町のこと、暮らしのこと､議会のこと､

みなさんが考えていること、課題、提

案など､私の立場でできることは限ら

れていますが､一緒に考える事はでき

るはずです。 

 

これからも、たくさんのご意見や情報

をお待ちしています。 

 

 

次回は、もう、ねんまつ~ 

お元気でお過ごしください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


